

„My job will be rock climbing ...“

Erste Kurzbiografien zu Österreichern in der 10th US Mountain Division des Zweiten Weltkriegs / *First Short Biographies on Austrians in the 10th US Mountain Division in World War II*



© The Denver Public Library

Andreas Hennig, geboren am 11. Dezember 1903 in Salzburg, gestorben am 4. Juni 1993 in Twin Falls, Idaho, katholisch. Bekannter Skifahrer und Bergsteiger, schon vor dem Krieg zahlreiche Gipfelbesteigungen in Europa und den Vereinigten Staaten. Nach dem „Anschluss“ Emigration in die USA und Tätigkeit als Skilehrer im Sun-Valley-Resort in Idaho. Zwischenzeitliche Teilnahme an bzw. Vereinnahmung seiner Person durch NS-Sportpropaganda, doch nach dem Kriegseintritt der USA freiwillige Meldung zum Militär, Bewerbung für die Gebirgstruppe über das National Ski Patrol System, jedoch abgelehnt aufgrund seines fortgeschrittenen Alters sowie des Status als „Enemy Alien“; im November 1943 doch noch Eintritt in die US-Armee und Ausbildung in Camp Hale, Colorado, mit der 10th Cavalry Reconnaissance Troop sowie selbst Ausbilder für Skifahren und Klettern. Kampfeinsatz in Italien mit dem 85th Mountain Infantry Regiment, im April am Monte Della Spe verwundet und mit dem Purple Heart sowie für die Bergung eines verwundeten Offiziers mit dem Bronze Star ausgezeichnet. Letzter Rang Private First Class, ASN 19204558.

Andreas Hennig, born December 11, 1903, in Salzburg, died June 4, 1993, in Twin Falls, Idaho, Catholic. Well-known skier and mountaineer, already before the war numerous summit ascents in Europe and the United States. Emigrated to the United States after the “Anschluss” and worked as a ski instructor at Sun Valley Resort in Idaho. In the USA, he participated in and was “played” by Nazi sports propaganda, but after the U.S. entered the war, he voluntarily enlisted in the military and applied for the mountain troops through the National Ski Patrol System, but was rejected because of his advanced age and his status as an “enemy alien”; in November 1943 however, he joined the U.S. Army and trained at Camp Hale, Colorado, with the 10th Cavalry Reconnaissance Troop, and served as a skiing and climbing instructor himself. Combat duty in Italy with the 85th Mountain Infantry Regiment, wounded at Monte Della Spe in April and awarded the Purple Heart and the Bronze Star for recovering a wounded officer. Last rank Private First Class, ASN 19204558.

Friday, March 16, 1945
THIS IS THE ARMY



Pfc. Richard L. Norman

© Der Aufbau

Richard L. Norman, geboren als Richard Neumann am 30. Dezember 1923 in Wien; jüdisch. 1939 Emigration in die Vereinigten Staaten und wohnhaft in Queens, New York, Besuch der Haaren High School in Midtown Manhattan; Ablehnung eines College-Stipendiums und stattdessen Erwerbstätigkeit als Hilfsarbeiter zur Unterstützung seiner Familie. Mit seinem älteren Bruder Felix im Frühjahr 1943 Eintritt in die US Army; Ausbildung in Camp Hale mit der Kompanie M des 86th Mountain Infantry Regiment sowie in Camp Swift. Mit der Kompanie A des 85th Mountain Infantry Regiment im Kampfeinsatz in Italien; am 20. Februar 1945 am Monte Gorgolesco durch eine Artilleriegranate an Hals und Schulter schwer verletzt, einen Tag danach verstorben. Letzter Rang Private First Class. ASN 32862851.

Richard L. Norman, born Richard Neumann on December 30, 1923, in Vienna; Jewish. Emigrated to the United States in 1939 and resided in Queens, New York, attending Haaren High School in midtown Manhattan; He refused a college scholarship and instead he worked as an unskilled laborer to support his family. Joined the U.S. Army with his older brother Felix in the spring of 1943; trained at Camp Hale with Company M of the 86th Mountain Infantry Regiment and at Camp Swift. With Company A of the 85th Mountain Infantry Regiment on combat duty in Italy; severely wounded in the neck and shoulder by shrapnel at Monte Gorgolesco, February 20, 1945; died one day later. Last rank Private First Class. ASN 32862851.

Zusammengestellt von Florian Traussnig und Robert Lackner, Ludwig Boltzmann Institut für Kriegsfolgenforschung, Graz. [Informationen](#) zum laufenden Forschungsprojekt:



Österreicher in
der 10th US
Mountain
Division des
Zweiten
Weltkriegs

- Datenbank
- Kurzbios
- Historischer Essay



Die „Austrians“ **Peter Nassau** (l.) und **Otto Korban** (m.) vor der »Paradise Lodge« am Mount Rainier, 1942.
© The Denver Public Library, TMD 257, Henry C. 'Hank' Chase Papers.